



La Lettre de Saint-Florent

N° 322 – Décembre 2024

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Recommencement

Une nouvelle année liturgique commence. Le cycle des dimanches après la Pentecôte achevé, nous reprenons le missel à la première page. Est-ce à dire que nous sommes condamnés comme Sisyphe à faire rouler un rocher jusqu'au sommet d'une montagne, puis à le voir dévaler la pente aussitôt le but atteint, afin de pouvoir répéter sans fin l'exercice ? Au terme de l'année, la liturgie nous impose-t-elle un pénible retour à la case départ, comme les malchanceux en font l'expérience dans les jeux, alors qu'ils étaient sur le point de remporter la partie ? En réalité, loin d'être un recul, chaque recommencement liturgique est un pas en avant en forme d'invitation à la persévérance. Le chrétien est appelé à retrouver la vigueur de ses meilleurs jours pour « marcher d'une manière digne de Dieu » (1 Th 2, 12) et poursuivre dans l'espérance son pèlerinage vers la patrie céleste.

La liturgie met sous nos yeux « le renouvellement hautement dramatique » des œuvres accomplies pour le salut de l'homme, et « la succession d'une année à l'autre n'enlève rien à la fraîcheur ni à la force des émotions ». Les rites de la messe évoquent des réalités d'une telle élévation qu'ils s'avèrent une source intarissable d'émerveillement et un trésor inépuisable de grâces. A leur contact, les âmes s'enrichissent et progressent. Les mystères « s'incorporent à nous, chaque année, par l'effet de la grâce spéciale qu'apporte leur communication dans la liturgie, et l'homme nouveau s'établit insensiblement sur les ruines de l'ancien » (Dom Guéranger, *Introduction à l'Année liturgique*).

Chaque messe est un « moment favorable » et un « jour de salut » (2 Cor 6, 2). Le Seigneur nous visite, mais nos réponses demeurent imparfaites, inabouties, décevantes. Voilà pourquoi l'Église, dans sa liturgie comme dans sa pastorale, nous invite à un perpétuel recommencement. Dès l'Avent, saint Jean-Baptiste nous presse avec les mots d'Isaïe à réaliser des travaux de terrassement intérieur pour ôter les obstacles qui retardent notre sanctification : « Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers » (Lc 3, 4).

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Programme liturgique du mois

DECEMBRE Confessions : ^B abbé Berthe - ^H abbé Heuzé		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Di 01	1^{er} dimanche de l'Avent	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 02	Ste Bibiane	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 03	St François-Xavier		07h15		07h30
Me 04	St Pierre Chrysologue	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 05	Ste Attale		07h15		07h30
Ve 06	St Nicolas	17h30 ^B	18h15		11h00
Sa 07	St Ambroise	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 08	Immaculée Conception	09h30^H	10h15	07h45^B	08h30
Lu 09	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 10	De la férie, mém. St Melchiade		07h15		07h30
Me 11	St Damase	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 12	De la férie		07h15		07h30
Ve 13	Ste Odile	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 14	De la férie	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 15	3^e dimanche de l'Avent	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 16	Ste Adélaïde	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 17	De la férie		07h15		07h30
Me 18	Mercredi des Quatre-Temps	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 19	De la férie		07h15		07h30
Ve 20	Vendredi des Quatre-Temps	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 21	St Thomas	10h30 ^B	11h00		11h00
Di 22	4^e dimanche de l'Avent	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 23	De la férie, mém. St Dagobert	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 24	Vigile de Noël	23h00 ^H	07h15	23h00 ^B	08h00
Me 25	Noël	09h30^H	10h15	09h30^B	10h00
Je 26	St Etienne	10h30 ^B	11h00		11h00
Ve 27	St Jean	17h45 ^H	18h15		08h00
Sa 28	Sts Innocents	10h30 ^H	11h00		11h00
Di 29	Dimanche dans l'octave de Noël		10h15	07h45^H	08h30
Lu 30	Lundi dans l'octave de Noël				08h00
Ma 31	Mardi dans l'octave de Noël				08h00

Activités à Strasbourg

• Catéchisme

- adultes lundi 2, 9, 16 à 19h30
- enfants mercredi 4, 11, 18 à 15h15

- Di 1^{er} Marché de Noël et vente de bredele au profit de la chapelle
- Ve 6 Heure sainte à 17h00 et messe chantée à 18h15
- Ve 13 Messe chantée de sainte Odile à 18h15
- Di 15 Marché de Noël et vente de bredele au profit de la chapelle
- Ma 24 Veillée de chant à 23h30
- Me 25 Messe chantée à 00h00 et 10h15
- Je 26 Messe chantée de saint Étienne à 11h00

Activités au Mullerhof et à Urmatt

- Di 1^{er} Croisade eucharistique après la messe
- Di 8 Café-gâteaux au profit du pèlerinage de Pentecôte
- Ve 13 Messe chantée de sainte Odile en l'église d'Urmatt à 11h00
Cours de doctrine approfondie au Prieuré à 19h30
- Me 25 Messe à 00h00 (chantée), 08h30 (lue) et 10h00 (chantée)
- Ma 31 Heure sainte à 17h00

Carnet paroissial

Engagements dans la croisade eucharistique le 17 novembre au Mullerhof :
Elisabeth Kaiser (conquérante), Marthe Neuhuser et Antoine Kaiser (pages)

Date à retenir

Cérémonie de confirmation le samedi 10 mai à la chapelle de Colmar

Pour soutenir la chapelle N.-D. du Rosaire et le Prieuré Saint-Florent

Vous pouvez faire un don :

- en espèces
- par chèque à l'ordre du Prieuré Saint-Florent
- par virement sur le compte FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32

Nous vous ferons parvenir un reçu fiscal.

Merci aux bienfaiteurs qui ont soutenu nos maisons durant l'année écoulée !

LE COURAGE DE LA VERITE

Saint Jean-Baptiste est la « voix de celui qui crie dans le désert » (Jn 1, 23). Après avoir exhorté les Juifs à se convertir et annoncé l'Agneau de Dieu, le Précurseur dénonce l'union adultère du roi Hérode avec Hérodiade. Par sa conduite, ce messager de Dieu invite les chrétiens à parler le langage de la vérité. Ces lignes de Mgr Freppel n'ont rien perdu de leur actualité.

« *Confessus est et non negavit*, "Il a confessé le Christ et ne l'a pas nié" (Jn 1, 20). Tel est l'enseignement qui ressort pour nous de cette grande vie. Car nous devons confesser Jésus-Christ à haute voix, par notre conduite et nos œuvres. A une époque surtout où les convictions s'amollissent, où les volontés chancellent, où les caractères s'énervent, où tant d'âmes flottent indécises entre la vérité et l'erreur, entre le vice et la vertu, l'exemple du premier des confesseurs de Jésus-Christ est de nature à nous inspirer plus d'énergie pour le bien.

Confessus est et non negavit ! Telle doit être notre devise au milieu d'une société où l'antichristianisme relève la tête, où l'orgueil humain s'insurge de nouveau contre Dieu et ses saints, où la haine des uns et les railleries des autres s'efforcent de retenir sur nos lèvres la parole de la foi, ou de la refouler au-dedans de nous-mêmes, captive et tremblante.

Confessus est et non negavit ! C'est l'honneur d'une âme chrétienne de se montrer supérieure à toute fausse honte, en foulant aux pieds le respect humain, pour manifester sa conviction aux yeux du monde entier.

Confessus est et non negavit ! A cette voix qui part de l'homme en répond une autre qui sortira de la bouche d'un Dieu : "Quiconque me confessera devant les hommes, moi aussi je le confesserai devant mon Père" (Mt 10, 32) ».

Mgr Freppel, *Panégyrique de saint Jean-Baptiste* (24 juin 1863)

Chapelle Notre-Dame du Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre

67000 STRASBOURG

09 60 40 01 77 - prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général De Gaulle

67280 URMATT

Abbé Pierre-Marie BERTHE : 06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77